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“幸福都是奋斗出来的”
———北京工会十四大一线职工代表发言集萃

连日来， 出席北京市工会十四大的一线代表继续就大会各项议题深入讨论。 大家认为， 幸福生活
都是奋斗出来的， 劳动光荣的主题在任何时候都不过时。 只有始终弘扬劳模精神、 劳动精神和工匠精
神， 美好的梦想才能变成现实。 工会组织要始终以职工为中心， 将重心下移， 为一线职工做好事、 解
难事， 才能凝聚人心。

中国全聚德 （集团） 股份有限公司北京全聚
德王府井店面点厨师长张景宇

为一线职工搭建
技能提升平台

我是一名在一线工作了
26年的厨师，近年来，工会对
我最大的帮助就是开展了一
系列技能提升活动， 为我们
这些一线职工搭建起很好的
平台，相互学习，相互切磋。

几年前， 我在市级职工
职业竞赛上取得了冠军， 这
在我个人成长历程中是一件
很重要的事情。 我的学历并
不高， 我所取得的成绩都是
在本职岗位上干出来的。

“幸福都是奋斗出来的！” 对此， 我特别认同， 也感
同身受。 在今后的工作中， 我会继续秉持工匠精神， 脚
踏实地， 坚持创新， 创造出更多美味的面点， 给更多顾
客带来幸福感。

顺义区教育研究和教师研修中心小学教研室
副主任孔凡艳

认识、联想、行动

作为一名基层职工， 有
幸参加这次盛会 ， 我 感 到
非常光荣 ， 也十分珍惜这
样的机会。 我想用几个字来
概括我的感受 ： 认识 、 联
想、 行动。

认识， 通过大会我进一
步认识到， 工会服务职工，
要以职工为中心 ， 在建设
“四个中心” 中， 各级工会
当好了主力军和排头兵。 联
想， 通过聆听报告， 我不禁
想到， 这五年来我们做了些
什么， 未来五年我们该做些什么。 行动， 在过去这些年
的努力中， 我们通过行动， 把劳模精神传播开来， 融入
伟大的时代， 今后， 我会继续在自己的岗位上做好本职
工作， 以拼搏之美， 向行动致敬。

中建二局安装工程有限公司项目职员张 文

工会活动让一线员工
找到归属感

第一次以代表身份参加
北京市工会十四大， 我十分
激动， 也很荣幸。 刘伟主席
在报告中提到， 夯实工会基
层基础 ， 突出强化基层导
向， 制定基层工会组织权责
清单， 把政策举措、 经费使
用进一步向基层倾斜， 加大
对职工之家、 暖心驿站的投
入力度。

作为一名基层员工， 我
听完深受鼓舞， 基层工作人
员大部分时间都在项目上度
过， 工作环境很枯燥， 工会
开展活动可以丰富基层员工的业余生活， 增强单位的凝
聚力， 让基层员工找到归属感。

阜阳市嘉安建筑劳务有限公司施工队长张士家

带领农民工兄弟
撸起袖子加油干

我来自安徽， 在北京打
拼已经20多年了， 参与过奥
运场馆、 城市副中心、 新机
场等许多重点工程建设， 这
里有我的青春 、 有我的汗
水 ， 也促使我不断成长起
来， 因此我对这座城市有很
深的感情。

能够参加北京市工会十
四大我感到很光荣。 报告中
提到 “力争在五年内非公企
业工会组织覆盖率动态保持
在90%以上， 职工入会率动态保持在80%以上”， 有了这
个目标， 希望能有更加有力的措施出台， 使其尽快落地。
我会带领农民工兄弟们撸起袖子加油干， 为建设国际一
流的和谐宜居之都做出新的贡献。

首都医科大学教授张 红

期待工会智能服务
向社区延伸

作为一线教职工代表，
我第一次参加北京市工会代
表大会， 我不仅对工会工作
和职能有了更加深刻的认识
与理解， 也激发了我更深入
的思考。

工会服务中的职工子女
托管班备受好评。 于是我也
很期待， 工会智能服务能向
社区进一步延伸， 关注职工
父母和社会老龄化的问题。
关心老年人的精神健康或许
能成为工会今后五年工作中
“推进服务系统智慧化” 的一个新渠道。 例如在社区中筹
办图书馆、 老年人的网络学习班等， 使老人有渠道进一
步接触社会， 提高身心健康， 促进社会和谐。

顺义区长青林场工会副主席李保忠

立下新目标 直到干不动为止

作为一名绿化工作者，
我亲历了五年来的变化，“绿
水青山就是金山银山”。这是
建设我们宜居之都的基础。

记得初到林场时， 破旧
的老房子、荒野地，我的心一
下子就凉了。 场长看出了我
的变化， 专门找我谈话。 回
想那些深一脚、 浅一脚扛树
苗下山的艰苦岁月； 回想使
用新的种植方法、 肩挑手推
的年代； 再看看我们现在种
植的银杏、元宝枫，生态环境改善了，成为人们休闲娱乐的
地方，内心感到无比自豪。

我今年58岁了，已经种了33年的树，今年，我又立下了
新的目标：一直干下去，直到干不动为止。

单存杰

工会助农民工
在企业站稳脚跟

作为农民工代表参加北
京市工会十四大， 感到非常
荣幸， 这次大会给了我深入
了解工会的机会， 我感觉自
己与工会组织更加紧密了。
大会之后， 我将把会议精神
传达给企业， 传达到班组。

我所在的印刷企业30%
以上都是农民工， 其中很大
一部分都是外来务工人员，
不管是组织活动， 还是发放
福利， 工会组织都会像娘家
人一样挂念我们， 让我们很感动。 更可贵的是， 工会为
我们搭建了提升技能的平台， 很多农民工兄弟都通过技
能培训、 技能大赛提升了专业技术水平， 在企业站稳了
脚跟， 成为先进职工。

北京利丰雅高长城印刷有限公司骑马钉领班

张 毅

让会员获得实实在在的好处

我是第一次参加这种盛
会，感到非常荣幸。通过这次
大会， 我对工会工作有了全
面、系统的认识。对于报告中
提到的全市工会5年来取得
的各项成果， 我感到由衷地
敬佩和振奋。

这些年， 我们皮鞋厂工
会充分凝聚职工， 让职工心
往一处想，劲往一处使，在企
业科学发展中， 发挥了不可
替代的作用。同时，工会也让
我们这些会员获得了实实在在的好处，工会开展的工资集
体协商，连续22年为我们涨工资。 工会组织的公益大讲堂，
每年都会根据不同主题，邀请老师为我们讲课。 工会开展
的各项文体活动，也极大地丰富了我们的业余生活。

北京市皮鞋厂工程师 岳海清

脚踏实地做好本职工作

我是一名 “的哥”， 能
够参加北京工会十四大， 我
感到非常荣幸。

出租汽车行业是播撒文
明的窗口， 出租车驾驶员是
城市流动的名片。 每天开车
在路上， 看到的是城市的变
化和发展， 听到的是老百姓
谈论的幸福和满足， 满满的
正能量。

大会之后， 我会把北京
工会十四大精神带到工友身
边， 把各级领导对工会的关
怀和重视与大家分享。 并在工作中继续发扬劳动精神 、
工匠精神、 奉献精神， 脚踏实地地做好本职工作， 用自
己的微薄之力， 为首都发展做出应有的贡献。

北京京朝出租汽车有限公司共产党员车队队长


